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  المطير : أؤيد كل استجواب لأي وزير بالحكومة 
قال النائب محمد براك المطيرأنه يؤيد كل استجواب لاي وزير في حكومة صباح الخالد  وأضاف 
المطير أن  كل وزير في هذه الحكومة سقط في الشق السياسي..بعد التصويت على تأجيل الاستجوابات 

)المزمع( تقديمها.. قبل ان ندخل في مناقشة الشق الفني والمهني في وزارته.

الجمهور: ما ضوابط وآلية صرف الدعم للخدمات 
التعليمية والتأهيلية لذوي الإعاقة؟

ريا�ض عواد 

وجه النائب فايز الجمهور سؤالا 
برلمانيا إل��ى وزي��ر الكهرباء والم��اء 
وال��ط��اق��ة الم��ت��ج��ددة وزي���ر ال��ش��ؤون 
الاجتماعية والتنمية المجتمعية 
د.مشعان العتيبي، في شأن الهيئة 
العامة لشؤون ذوي الإعاقة.ونص 

السؤال على ما يلي:
ك��ف��ل ال��ق��ان��ون رق���م )8( لسنة 
2010 ف��ي ش��أن حقوق الأشخاص 
ذوي الإع��اق��ة، ك��ل م��ا يخص حياة 
الأشخاص ذوي الإعاقة ويوفر لهم 
الحياة الكريمة والحصول على جميع 
الحقوق المدنية والسياسية بالمساواة 
مع الآخرين من دون تمييز، بالإضافة 
إل��ى ات��خ��اذ الترتيبات التيسيرية 
ال���ازم���ة ل��ه��م، وت��وف��ي��ر الخ��دم��ات 
التعليمية والتأهيلية والتربوية 
وال��ط��ب��ي��ة وص���رف الم��زاي��ا الم��ال��ي��ة، 
ولأهمية حقوق ورع��اي��ة ه��ذه الفئة 
التي لا يمكن التهاون أو التقصير في 
شأنها، لذا يرجى إفادتي وتزويدي 

بالآتي:
1 - ق��رار تشكيل اللجنة الفنية 
المختصة في المجال الطبي ومحاضر 
اج��ت��م��اع��ات��ه��ا، وال��س��ي��رة ال��ذات��ي��ة 
لأع��ض��ائ��ه��ا م��ن��ذ ع���ام 2017 حتى 

تاريخ ورود هذا السؤال، مع تزويدي 
بصورة ضوئية منه.

2 - المعايير الدولية المعتمدة من 
منظمة الصحة العالمية ف��ي تحديد 
م��ف��ه��وم الإع���اق���ة وال��ك��ت��اب الأزرق 
لتصنيف الإعاقة )شمال أميركا(، مع 
ت��زوي��دي ب��ص��ورة ضوئية مترجمة 

منها.
3 - م��ا الم��زاي��ا الم��ق��ررة للمعاق 
والمكلف برعاية المعاق كويتي - غير 
كويتي من أم كويتية حسبما نص 
عليه القانون رقم )8( لسنة 2010 
وتعدياته لكل نوع من شدة الإعاقة؟ 
م��ع ت��زوي��دي ب��ص��ورة ض��وئ��ي��ة من 

الائحة التنظيمية للقانون.
4 - ما ضوابط وآلية صرف الدعم 
للخدمات التعليمية والتأهيلية لذوي 

الإعاقة؟
5 - ض��واب��ط وش���روط إج���راءات 
الحصول على موافقة الهيئة العامة 
لشؤون ذوي الإعاقة لفتح الحضانات 

والمدارس ومراكز التأهيل.
6 - ك��ش��ف م���وض���ح ف��ي��ه ع��دد 
الم�����دارس والح���ض���ان���ات والم���راك���ز 
التأهيلية الم��ع��ت��م��دة ل���دى الهيئة، 
والطاقة الاستيعابية لهم، ومرفق مع 
الكشف لكل مدرسة وحضانة ومركز 

تأهيلي - على حدة - ترخيص الهيئة 
وترخيص بلدية الكويت وترخيص 
أو موافقة وزارة التربية وترخيص 

قوة الإطفاء العام.
7 - لائ��ح��ة البعثات ال��دراس��ي��ة 
الخ��اص��ة بالهيئة ال��ع��ام��ة لشؤون 
ذوي الإعاقة، وهل ابتعث طلبة في 

الجامعات الداخلية أو الخارجية؟
8 - هل توجد شبهة ه��در للمال 

العام في شأن صرف رسوم دراسية 
مرتين للعام الدراسي 2020/2019؟ 
إذا ك��ان��ت الإج���اب���ة الإي���ج���اب، فما 
الإجراءات التي اتخذتها الهيئة حيال 

ذلك؟
9 - ق������رارات ت��ش��ك��ي��ل اللجنة 
الثاثية الخاصة في زيارات الجهات 
التعليمية، ومحاضر اجتماعاتها 
والسيرة الذاتية لأعضائها منذ 2017 
حتى تاريخ ورود ه��ذا ال��س��ؤال، مع 

تزويدي بصورة ضوئية منها.
10 - ق������رارات ت��ش��ك��ي��ل لجنة 
الزيارات والمقابات ومتابعة المراكز 
والحضانات والمؤسسات التأهيلية 
لذوي الإعاقة، ومحاضر اجتماعاتها 
والسيرة الذاتية لأعضائها منذ عام 
2017 حتى تاريخ ورود هذا السؤال، 

مع تزويدي بصورة ضوئية منها.
11 -ف��ي ش��أن ص��رف دع��م مالي 
شهري بمبلغ )50( دي��ن��ارا يرجى 
ت����زوي����دي ب���ص���ورة ض��وئ��ي��ة من 
المستندات التي تثبت الصرف للمعاق 
ف��وق )21( سنة وتح��ت )21( سنة 
وهل توجد أحكام قضائية في شأنه؟ 
وما الإج���راءات المتبعة في شأن تلك 

الأحكام؟
12 - أسباب إصدار القرار الإداري 

رقم )1064( لسنة 2019، وهل طُبق 
ال��ق��رار؟ إذا كانت الإجابة الإيجاب، 
فيرجى ت��زوي��دي ب��ص��ورة ضوئية 

تفيد ذلك.
13 - السيرة الذاتية للموظفين 
المعينين على العقد ال��ث��ان��ي وعقد 
راتب مقطوع والاستعانة بالخبرات 

والمستشارين.
14 - هل أعُلن عن وظائف إشرافية 
شاغرة في الهيئة منذ عام 2017 حتى 
تاريخ ورود هذا السؤال؟ إذا كانت 
الإج��اب��ة الإي��ج��اب فيرجي تزويدي 
ب��ص��ورة ضوئية م��ن المستند ال��ذي 
يثبت نشر هذا الإع��ان على قطاعات 
الهيئة، وكذلك من تقدم لشغل تلك 

الوظائف الإشرافية.
15 - ه��ل قامت الهيئة بتكليف 
ب��ع��ض ال��ع��ام��ل��ين ل��دي��ه��ا بالمناصب 
القيادية بالرغم من ع��دم اجتيازهم 
ال�����دورات ال��ت��دري��ب��ي��ة الخ��اص��ة في 

التأهيل لشغل الوظائف القيادية؟
- نائب المدير العام لقطاع الشؤون 
الإداري�����ة والم��ال��ي��ة ودور ال��رع��اي��ة 

الاجتماعية.
- نائب المدير العام لقطاع الخدمات 
الطبية والنفسية والاجتماعية ومراكز 

رعاية المعاقين

فايز الجمهور 

الشاهين: تصريحات وزير 
خارجية لبنان تخل بمسؤوليات 

منصبه الدبلوماسي 

اس��ت��ن��ك��ر ال���ن���ائ���ب أس��ام��ة 
الشاهين التصريحات الصادرة 
م��ن وزي���ر الخ��ارج��ي��ة اللبناني 
تج����اه ال���ش���ع���وب الخ��ل��ي��ج��ي��ة 
والشقيقة الكبرى المملكة العربية 
السعودية وأهل البادية، معتبراً 

أنها غير مقبولة وغير مسؤولة.
وأك���د ال��ش��اه��ين ف��ي تصريح 
بالمركز الإع��ام��ي لمجلس الأم��ة 
أن ه��ذه التصريحات لا تسيء 
إلى أحد من هذه الشعوب بقدر 

ما تسيء إل��ى شخص المتحدث 
وتجعله غير لائق لتقلد وترؤس 

الدبلوماسية اللبنانية.
وق������ال »ردا ع���ل���ى وزي����ر 
الخارجية اللبناني أق��ول له ما 
قاله الشاعر البدوي )وعابوها 
علي فلم تعبني ول��م يعرق لها 
يوما جبيني(، مضيفا أن » لبنان 
بلد الح��ض��ارة وال���رأي وال��رأي 
الآخ��ر وه��ذا ال��ذي تعلمناه من 

لبنان.

اسامه الشاهين 
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الحمد يسأل وزير العدل  عن عدد المؤهلين 
المتقدمين لوظيفة وكيل نيابة؟

وجه  النائب أحمد الحمد  4 أسئلة 
إلى نائب رئيس مجلس الوزراء وزير 
ال��ع��دل وزي��ر ال��دول��ة ل��ش��ؤون تعزيز 
النزاهة عبد الله الرومي، ووزير النفط 
وزير التعليم العالي د. محمد الفارس، 
ووزي��ر المالية وزي��ر الدولة للشؤون 
الاقتصادية والاستثمار خليفة حمادة، 

جاءت كالتالي:
س���ؤالان إل��ى وزي��ر ال��ع��دل ، ونص 

السؤال الأول على ما يلي: 
نظرا لحتمية وأهمية تحقيق مبادئ 
تكافؤ ال��ف��رص واختيار الأف��ض��ل في 
مؤسسات ال��دول��ة م��ن حيث الكفاءة 
والج����دارة والم��ؤه��ات العلمية، لذا 

يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:
-1 كم يبلغ عدد المؤهلين المتقدمين 

لوظيفة وكيل نيابة في وزارة العدل؟
-2 كم يبلغ عدد المقبولين المعينين 
في وظيفة وكيل نيابة؟ يرجى تزويدي 
بكشف مفصل عن أسمائهم ومؤهاتهم 

العلمية وخبراتهم العملية.
-3 ما المعيار النهائي الذي تم بناء 

عليه قبول المعينين من عدمه؟
ونص السؤال الثاني على ما يلي: 

نظرا لحتمية وأهمية تحقيق مبادئ 
تكافؤ ال��ف��رص واختيار الأف��ض��ل في 
مؤسسات ال��دول��ة م��ن حيث الكفاءة 
والج����دارة والم��ؤه��ات العلمية، لذا 

يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:
-1 كم يبلغ عدد المتقدمين لإعان 
توظيف الخ��ب��راء ال��ذي��ن تم تعيينهم 

أخيرا في وزارة العدل؟
-2 كم يبلغ عدد المقبولين؟ يرجى 
ت��زوي��د بكشف مفصل ع��ن أسمائهم 
م��ع الاخ��ت��ب��ارات ال��ت��ي ت��ق��دم��وا إليها 
وال��درج��ات التي حصلوا عليها لكل 
اخ��ت��ب��ار ب��الإض��اف��ة إل���ى مؤهاتهم 

العلمية.
-3 ما المعيار النهائي الذي تم بناء 

عليه قبول المتقدمين من عدمه؟
ونص السؤال إلى وزير النفط  على 

ما يلي: 
نظرا لحساسية وزارة النفط في 
الاقتصاد الكويتي خصوصا أن النفط 
يعتبر ال��ع��ص��ب ال��رئ��ي��س وال��وح��ي��د 
لاقتصاد في ال��دول��ة، ونظرا لأهمية 
حسن اخ��ت��ي��ار ال��ك��وادر اوط��ن��ي��ة في 
هذا المجال النفطي مع تحقيق مبادئ 
العدالة والكفاءة وتكافؤ الفرص، لذا 

يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:
1 - كم يبلغ عدد المتقدمين لإعان 
توظيف حملة ال��ش��ه��ادات الجامعية 
الم��ه��ن��دس��ين ف���ي م��ؤس��س��ة ال��ب��ت��رول 

الكويتية؟
2 - كم يبلغ عدد المقبولين؟ يرجى 
تزويدي بكشف مفصل عن أسمائهم 
م��ع الاخ��ت��ب��ارات ال��ت��ي ت��ق��دم��وا إليها 
وال��درج��ات التي حصلوا عليها لكل 

اختبار.
3 - هل أجريت الاختبارات لبعض 
الم��ت��ق��دم��ين ف���ي ال��ف��ت��رة الصباحية 
ولبعضهم الآخر في الفترة المسائية؟ 
إذا كانت الإجابة الإيجاب، فما الأسباب 

لهذا التقسيم؟
4 - هل سمح لبعض المتقدمين دون 
غيرهم باصطحاب هواتفهم النقالة؟ 
إذا كانت الإجابة الإيجاب فما الأسباب 

وعلى أي أساس؟
5 - ما حاجة المؤسسة للتخصصات 
المختلفة المطلوبة في الإع��ان؟ يرجى 
ت��زوي��دي بكشف مفصل يبين أع��داد 
المقبولين ومدى الحاجة لتخصصاتهم.

-6 ما المعيار النهائي الذي تم بناء 
عليه قبول المتقدمين من عدمه؟

كما نص السؤال إل��ى وزي��ر المالية 
على ما يلي: 

أظهر تقرير ديوان المحاسبة في شأن 
البيانات المالية ال��واردة في الحساب 

الختامي ل���وزارة الم��ال��ي��ة، جملة من 
الماحظات والشبهات التي طالت أموال 
ال��دول��ة وأدت إل��ى ه��دره��ا، م��ا تطلب 
معالجتها وتافيها واتخاذ إج��راءات 
عملية لتحصيل الزموال العامة فضا 
عن تصحيح أخطاء وان��ح��راف��ات في 
إعداد مشروع الميزانية العامة للدولة، 

لذا يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:
1 - ه��ل خ��ال��ف��ت وزارة الم��ال��ي��ة 
تعاميمها الرسمية في تقديرات موازنة 
الدولة عند إع��داد تقديرات ميزانيات 
الوزارات والإدارات الحكومية، وهو ما 
ترتب عليه ظهور انحرافات بين المقدر 
تحصيله والمح��ص��ل الفعلي لبعض 
الأنواع وصل بعضها إلى نسبة )100 
٪(، ما يشير إلى عدم تمكن الوزارة من 
تحقيق الأه��داف الم��درج لها تقديرات 

بالميزانية؟
2 - في ظل تأكيدات ديوان المحاسبة 
بتدني الصرف وانعدامه من الاعتمادات 
الم��خ��ص��ص��ة لبعض م��ش��اري��ع خطة 
التنمية، هل تبين ما يعكس عدم قدرة 
وزارة المالية على تنفيذ تلك المشاريع 
وفقا للأهداف المرجوة منها، بالمخالفة 
لقواعد تنفيذ الميزانية، وما قد يترتب 
عليه زي���ادة تكاليفها الكلية نتيجة 

عوامل التضخم من سنة لأخرى؟
3 - ل��وح��ظ إج����راء ال��ع��دي��د من 
المناقات بنسب كبيرة على اعتمادات 
بعض بنود مصروفات الميزانية، وهذا 
يشير إلى عدم مراعاة الدقة عند تقدير 
تلك الاع��ت��م��ادات، بالمخالفة للقواعد 
المنصوص عليها بتعميم وزارة المالية 
فهل أجريتم دراس��ة موضوعية عند 
تقدير اع��ت��م��ادات ب��ن��ود الم��ص��روف��ات 
بالميزانية، قبل اعتمادكم مشروع 

الميزانية؟
4 - ما الإجراءات القانونية المتخذة 
لمعالجة ت��راك��م مستحقات الخ��زان��ة 

العامة من مستحقات ضريبة الدخل 
وقانون دعم العمالة وقانون الزكاة 
والبالغة تقديرها في 2020/3/31 
ما جملته )268.8( مليون دينار؟ وما 
التدابير التي باشرتموها لتحصيل 
المستحقات الضريبية ف��ي المواعيد 
المناسبة لضمان عدم تعرضها للتقادم 
الزمني والضياع ولتحقيق الغاية 

المرجوة من فرضها؟
5 - ما خطواتكم تجاه المآخذ التي 
ش��اب��ت أع��م��ال ق��ط��اع الضريبة فيما 
يتعلق بالنظام الآلي الخاص باتفاقية 
معيار الإب���اغ المشترك. ومنها عدم 
صحة ودق���ة ال��ع��دي��د م��ن المعلومات 
والبيانات التي زودتها الوزارة لديوان 
المحاسبة وع��دم الإفصاح عن بعضها 
الآخ����ر وذل����ك ع��ن��د ع���رض م��وض��وع 
التعاقد مع الشركة على الديوان، فضا 
عن عدم صحة المعلومات التي زودتها 
ال��وزارة للديوان بعدم توافر عروض 
من شركات أخرى بخاف الشركة التي 

تم التعاقد معها؟

أحمد الحمد 

المويزري: هل تابعت وزارة الداخلية 
وأجهزتها ما تنشره الحسابات الوهمية ؟

وجه النائب شعيب المويزري 
س����ؤالا إل���ى وزي����ر ال��داخ��ل��ي��ة 
الشيخ ثامر العلي الصباح، 
بشأن متابعة ال���وزارة لبعض 
الحسابات في وسائل التواصل 
الاج��ت��م��اع��ي »ت��وي��ت��ر«.ون��ص 

السؤال على ما يلي:
نشرت بعض الحسابات في 
وس��ائ��ل ال��ت��واص��ل الاجتماعي 
»تويتر« فيديوهات وتغريدات 
ت�����روج ع���ن وج�����ود م���ؤام���رة 
تستهدف الدولة واستقرارها 

والقيادة السياسية.
لذا يرجى إفادتي وتزويدي 

بالآتي: 
1 - ه���ل ت��اب��ع��ت وزارة 
الداخلية وأجهزتها ما تنشره 
تلك الح��س��اب��ات وغ��ي��ره��ا؟ إذا 
ك��ان��ت الإج��اب��ة الإي��ج��اب، فهل 
ت��دار م��ن داخ��ل الكويت أو من 
خارجها؟ إذا كانت تدار من داخل 
الكويت، هل ضُبط من يديرها 
ومن يشرف على إدارتها؟ وهل 
قدموا إلى القضاء؟ وإذا كانت 
تدار من الخارج، وهل خوطبت 
أجهزة الدولة التي تدار منها تلك 

الحسابات؟

2 - هل قامت أجهزة الوزارة 
بالتنسيق والطلب م��ن مكتب 
»ت��وي��ت��ر« ف��ي ال��ش��رق الأوس��ط 
في دبي لمعرفة المعلومات حول 
ه���ذه الح��س��اب��ات وم���ن يملكها 
ويديرها ك��ون أصحابها ومن 
ي��دي��ره��ا ي���روج���ون ل��وج��ود 
مخططات تستهدف الإض���رار 
ب���أم���ن واس���ت���ق���رار ال��ك��وي��ت 
وقيادتها السياسية خصوصا 

أن هناك تعاونا وعاقة وثيقة 
ومم��ي��زة لأج��ه��زة ال����وزارة مع 
مكتب »تويتر« وقد زار ممثلوه 
الكويت م��رات ع��دة  واجتمعوا 
مع إدارة الجرائم الالكترونية 

وبعض ضباط أمن الدولة؟
3 - هل لتلك الحسابات أي 
عاقات مع شخصيات سياسية 
س��واء من أعضاء مجلس الأمة 
الخ��م��س��ين أو وزراء أو أي 
شخصيات اقتصادية أو أمنية 

أو اجتماعية في الدولة؟
4 - ه����ل ع��ل��م��ت أي م��ن 
أج��ه��زة وزارة ال��داخ��ل��ي��ة من 
خ����ال ت��ع��اون��ه��ا الأم���ن���ي مع 
ال��دول الشقيقة والصديقة أو 
الحليفة أو من خ��ال التقارير 
المحلية وال��دول��ي��ة ع��ن وج��ود 
أي م��خ��ط��ط��ات داخ���ل���ي���ة أو 
خارجية للإضرار بأمن الدولة 
واس��ت��ق��راره��ا س���واء ك��ان��ت من 
أشخاص أو تيارات أو أح��زاب 
أو تنظيمات أو دول أخ��رى؟ 
إذا كانت الإجابة الإيجاب، فما 
الإجراءات التي اتخذتها الوزارة 
ضد كل من يحاول العبث بأمن 

واستقرار الدولة؟

شعيب المويزري 

الطريجي لوزير المالية : كم تبلغ إيرادات 
الدولة من إيجار الأراضي الاستثمارية 

والتجارية والصناعية؟ 
وج���ه ال��ن��ائ��ب د. ع��ب��دال��ل��ه 
ال��ط��ري��ج��ي س���ؤال���ين إل����ى كل 
من  نائب رئيس مجلس الوزراء 
وزي��ر الدفاع الشيخ حمد جابر 
العلي، ووزير المالية وزير الدولة 
للشؤون الاقتصادية والاستثمار 
خليفة حمادة، ونص السؤالان 

على ما يلي:
 نص السؤال إلى نائب رئيس 
مجلس الوزراء وزير الدفاع على 

ما يلي:
ب���الإش���ارة إل���ى كتابكم رق��م 
الم����ؤرخ   )1100002441(
2021/4/13 والم��ت��ض��م��ن 
ال���رد على س��ؤال��ن��ا الم��وج��ه لكم 
ب��ت��اري��خ 2021/3/8 الم��رف��ق 
بكتاب رئيس مجلس الأم��ة رقم 
 )KNA-64192  2021-(
أوضحتم في معرض ال��رد على 
البند )1( من السؤال أن القيمة 
الفعلية لعقد شراء )28( طائرة 
F/A- 18 Super هي بتكلفة 
)5.181.075.881.00( كما 
أوضحتم في إجابتكم عن البند 
)2( أن بيانات السؤال المرسل من 
قبلنا غير دقيقة وطلبتم تزويد 
ال����وزارة بم��ص��در ه��ذه الأرق���ام 
وعليه نرفق لك البيانات الدالة 
على التفاوت الكبير بين القيمة 

المالية للصفقة.
ل��ذا يرجى إف��ادت��ي وتزويدي 
ب��أس��ب��اب ال��ت��ف��اوت الكبير بين 
القيمة المالية للصفقة الواردة في 
تقرير الرقابة المسبقة لديوان 
المحاسبة وب��ين بيانات وزارة 

الدفاع الأميركية.
كما ن��ص ال��س��ؤال إل��ى وزي��ر 

المالية  على ما يلي:
تمثل الإي���رادات غير النفطية 
للميزانية العامة للدولة ما نسبته 
)10.7 ٪(، وف��ي ظ��ل انخفاض 

أسعار النفط من الجدير إع��ادة 
النظر لتعظيم تلك الإيرادات بدلا 
من الاعتماد شبه الوحيد على 
النفط، وتأتي ضمن الإي���رادات 
غير النفطية مم��ا تحصل عليه 
الدولة من القطاع الخاص واأفراد 
من إيجارات وحق انتفاع لأراضي 

الدولة في مختلف الأنشطة.
ل��ذا يرجى إف��ادت��ي وتزويدي 

بالآتي:
-1 كم يبلغ حجم الإي��رادات 
لميزانية الدولة من إيجار أراضي 
ال��دول��ة ف��ي مختلف الأنشطة 
الاس���ت���ث���م���اري���ة وال��ت��ج��اري��ة 
والصناعية، وغيرها م��ن حق 

الانتفاع من تلك الأراضي؟
-2 كشف تفصيلي يتضمن 
القيمة الإيجارية لكل أرض أو 
عقار مؤجر من الدولة للشركات 

أو المؤسسات أو الأفراد.
-3 ق��ائ��م��ة م��وض��ح��ا فيها 
متوسط القيمة الإيجارية لكل 
منطقة وفقا لأسعار سوق العقار 

في الكويت.
-4 ه��ل قيمة الم��ب��ال��غ التي 
تحصل عليها الدولة نظير تأجير 
أراض يتناسب مع أسعار تلك 
الأراضي والقيمة الإيجارية طبقا 

لسوق العقار؟

عبدالله الطريجي 

الخنفور :  لماذا تضع وزارة الصحة 
العراقيل أمام  سفر المواطنين ؟

اعلن النائب سعد الخنفور عن توجيهه سؤالا الى 
وزير الصحة ، وجاء في السؤال:  أصدر وزير الصحة 
التعميم رق��م 10 لسنة 2021م والخ��اص باعتماد 
تسعيرة فحص PCR في مختبرات القطاع الأهلي، 
وعلى الرغم من مطالبنا السابقة بتحمل الدولة قيمة 
إج��راء المسحات على المواطنين لكن أص��رت وزارة 
الصحة على الاستمرار في تحمل المواطن قيمة إجراء 
المسحة على الرغم من أنها تقدم مجانية في دول 
مجاورة، وعليه يرجى توجيه الأسئلة التالي-: 1. 
لماذا تضع وزارة الصحة العراقيل وتعقد إج��راءات 
سفر المواطنين وتجبرهم على الذهاب لإجراء فحص 
PCR على الرغم من إمكانية تسهيل هذه الإجراءات 
أو على الأق��ل تقديم المسحات الطبية بشكل مجاني 
للمواطنين، ومن ضمن هذه الإجراءات إعفاء المطعمين 

من إجراء المسحة كما طالبنا من قبل؟
2. طالعتنا بعض الاخبار عن منع افراد وعائات 
كويتية م��ن دخ��ول ال��ب��اد بسبب ع��دم دف��ع مبالغ 
لإجراء المسحات، في حالة كانت الإجابة بنعم يرجى 
تزويدي بحصر بعدد الحالات وكيف تعاملت وزارة 

الصحة معهم. 


